



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Firman convenio para fortalecer innovación tecnológica y patrocinar a emprendedores

A través de un convenio interinstitucional con el objetivo de fortalecer el emprendimiento y la igualdad de oportunidades en Bolivia, la Fundación Viva y la Fundación de Solidaridad y Desarrollo Productivo (Solydes) acuerdan apoyar con capacitaciones y tecnología.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/22/firman-convenio-para-fortalecer-innovacion-tecnologica-y-patrocinar-a-emprendedores/>

Contrabando: llegan flores por La Paz; quieren frenar desde frontera

Ante la amenaza a la economía por el contrabando de flores, la Federación Departamental de Productores de Flores (Fedeflor) determinó en un ampliado dar 48 horas a autoridades para que asuman acciones. Cuestionaron que estén ingresando rosas por La Paz y expusieron predisposición para ir a la frontera y frenar la actividad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/contrabando-llegan-flores-paz-quieren-frenar-frontera/20230520205751907870.html>

Analistas: El Gobierno oculta datos económicos y genera incertidumbre

El gobierno de Luis Arce dejó de publicar algunos de los datos económicos más relevantes del país, generando así mayor incertidumbre entre la población. Entre la información que dejó de ser difundida está el estado de las Reservas Internacionales Netas (RIN), la Memoria de la Economía Boliviana 2022, la evolución de la deuda pública y la balanza de pagos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/analistas-gobierno-oculta-datos-economicos-genera-incertidumbre>

Datos estadísticos promueven desarrollo y mejor toma de decisiones económicas

Los organismos internacionales, así como expertos, coinciden, por separado, que los datos estadísticos son importantes para la toma de decisiones y el desarrollo económico de los países. Bolivia queda rezagada en la difusión de información oficial, pues varias instituciones en vez de comunicar las estadísticas prefieren postergarlas sin fecha. En su momento el economista y docente de la Universidad Técnica de Oruro, Ernesto Bernal, dijo que es importante la publicación, pues ayuda a mejorar las políticas y las decisiones públicas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/22/datos-estadisticos-promueven-desarrollo-y-mejor-toma-de-decisiones-economicas/>

Escasez de dólares provoca alza de precios de productos y servicios

La economía nacional pasa por un momento complicado, a pesar de la negación de las autoridades del sector económico y del presidente Luis Arce, los medios internacionales ya reflejan la crisis, debido a la escasez de dólares y la caída de la producción de gas, situación que provoca un alza de precios en algunos productos y servicios financieros.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/20/escasez-de-dolares-provoca-alza-de-precios-de-productos-y-servicios/>

Analistas ven deficiencias en BoA pese a apoyo estatal y hegemonía en el mercado

En un mes y medio, Boliviana de Aviación (BoA) tuvo tres incidentes, el último de ellos fue durante un aterrizaje en Sao Paulo, Brasil. Por ello, especialistas en aeronáutica consideran que, pese al apoyo financiero que

recibe del Gobierno, la aerolínea estatal todavía tiene serias deficiencias que deben ser subsanadas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/analistas-ven-deficiencias-boa-pese-apoyo-estatal-hegemonia-mercado>

Los decretos que limitan venta de diésel no alcanzan a productores

Los decretos 4910 y 4911, referentes al control de la venta de combustibles, no alcanzan a los productores agropecuarios. Éste fue el acuerdo alcanzado el jueves que permitió levantar el bloqueo de la carretera Santa Cruz-Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230520/decretos-que-limitan-venta-diesel-no-alcanzan-productores>

Exclientes de Banco Fassil pueden realizar transacciones desde este lunes en la nueva institución financiera correspondiente

El director general de Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), Reynaldo Yujra, confirmó que desde este lunes los exclientes de Banco Fassil están habilitados para ejecutar transacciones en la nueva institución financiera a la que fueron transferidos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230521/exclientes-banco-fassil-pueden-realizar-transacciones-este-lunes-nueva>

Nueve bancos atienden desde este lunes a los antiguos ahorristas y prestatarios de Fassil

A partir de este lunes, 22 de mayo, los clientes del intervenido Banco Fassil podrán acceder a sus ahorros desde uno de los nueve bancos a los que fueron transferidas las cuentas de esta entidad financiera, de acuerdo con la disposición de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/nueve-bancos-atienden-desde-este-lunes-a-los-antiguos-ahorristas-y-prestatarios-de-fassil_325965

Advierten que rentas y rentabilidad de la Gestora seguirán bajas si no hay cambios

La rentabilidad con las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) en 2022 fue de sólo 3,54% y expertos advierten que la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo tampoco podrá mejorar la situación por

las limitadas opciones de inversión que existen en el mercado y el marco normativo vigente.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/advierten-que-rentas-y-rentabilidad-de-la-gestora-seguiran-bajas-si-no-hay-cambios-LC7756591>

Rendimientos casi iguales en Chile, México y Bolivia

Antes de la reforma y nueva Ley de Pensiones de 2009, el promedio de la rentabilidad fue de 7,3%, pero entre 2011 y 2019 el promedio cayó a 4,6%. Así lo revela el estudio "Promesas incumplidas de la capitalización individual, lecciones de América Latina y Bolivia", auspiciado por la fundación Friedrich Ebert Stiftung y con el apoyo de Alberto Bonadona y Carmelo Mesa.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/rendimientos-casi-iguales-en-chile-mexico-y-bolivia-BC7756614>

Trabajadores independientes “no tienen obligación de aportar” a la Gestora

El gerente general de la Gestora Pública, Jaime Durán Chuquimia, informó que los trabajadores independientes no están obligados a aportar a la nueva entidad estatal, que tomó el control del Sistema Integral de Pensiones (SIP) y que maneja un fondo de más de \$us 23.000 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/trabajadores-independientes-no-tienen-obligacion-de-aportar-a-la-gestora_325907

En su primera semana de operación, la Gestora registró más de 40.000 nuevos asegurados y recaudó Bs 150 millones

Tras tomar el control del Sistema Integral de Pensiones, en su primera semana de operación, la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo aseguró a más de 40.000 nuevos trabajadores y recaudó Bs 150 millones, señala un reporte de la agencia ABI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-su-primera-semana-de-operacion-la-gestora-registro-mas-de-40000-nuevos-asegurados-y-recaudo-bs-15_325796

Problemas en la migración de datos de las AFP a la Gestora Pública es principal objeción de los aportantes al Sistema Integral de Pensiones

La mañana es templada, el cielo presenta algunos nubarrones que anuncian lluvias esporádicas. Desde las 7:30, Arturo hace fila para ser atendido en la Gestora Pública de la Seguridad Social a Largo Plazo. Desea

averiguar cuál es el historial de sus aportes y si hay la posibilidad de retirar su dinero “siente que el Estado no le genera seguridad”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a-problemas-en-la-migracion-de-datos-de-las-afp-a-la-gestora-publica-es-principal-objecion-de-los-apor_325888

Diego von Vacano, analista en el tema litio: “La fuerte presencia de YPFB en el tema litio daña el negocio”

Diego von Vacano, experto en litio, lamenta que Bolivia a pesar de tener las mayores reservas del mundo, aún no logra despegar para ser una alternativa concreta y de peso en el mercado mundial, para aquellos que necesitan del producto para fabricar baterías. Espera que un giro de timón político permita al país jugar en las grandes ligas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/diego-von-vacano-analista-en-el-tema-litio-la-fuerte-presencia-de-ypfb-en-el-tema-litio-dana-el-nego_325889

Ocho alimentos suben de precio y contrastan con la baja inflación

Los precios de ocho alimentos de la canasta básica (carne de pollo y de res, huevo, queso, harina, azúcar, fideo y aceite comestible) desgastan el poder adquisitivo y dejan ‘cicatrices’ en la economía de las familias más vulnerables. En los mercados, los comerciantes afirman que la variación de precios es periódica, dejando entrever que el ingreso clandestino de mercadería ilegal de países vecinos frena una mayor expansión de los costos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ocho-alimentos-suben-de-precio-y-contrastan-con-la-baja-inflacion_325779

Sube el precio de la carne de cerdo en Bs 4 y denuncian la salida de 3 mil cabezas por contrabando a Perú

Comercializadores al detalle informaron que el kilo de carne de cerdo aumentó de precio en 4 bolivianos en las últimas dos semanas y denuncian la salida de contrabando hacia Perú de por lo menos 3.000 cabezas de animales y producto faeneado por semana.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/sube-el-precio-de-la-carne-de-cerdo-en-bs-4-y-denuncian-la-salida-de-3-mil-cabezas-por-contrabando-a-peru-EX7734240>

Detienen a 10 dueños de autos que cargaban combustible ilegal

Diez propietarios de vehículos que eran usados para la carga irregular y excesiva de combustible fueron aprehendidos y acusados de enriquecimiento ilícito. Las penas por este delito podrían llegar hasta los ocho años de prisión. Otros 40 dueños están siendo ubicados y notificados

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/detienen-a-10-duenos-de-autos-que-cargaban-combustible-ilegal-KF7755480>

Bolivia factura más de \$us 611 millones por venta de gas al primer trimestre de 2023

Un valor superior a \$us 611 millones facturó Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) por la venta de gas natural a Brasil, Argentina y al mercado interno, entre enero y marzo de 2023, informó este lunes el presidente de la estatal petrolera, Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37373-bolivia-factura-mas-de-us-611-millones-por-venta-de-gas-al-primer-trimestre-de-2023>

Gobierno invierte más de Bs 4.600 millones para promover el desarrollo social y productivo de Chuquisaca

El Gobierno nacional encara proyectos de inversión por más de Bs 4.600 millones para promover y fortalecer el desarrollo social y productivo del departamento de Chuquisaca, que este 25 de mayo conmemorará 214 años de gesta libertaria.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37375-gobierno-invierte-mas-de-bs-4-600-millones-para-promover-el-desarrollo-social-y-productivo-de-chuquisaca>

Presidente iniciará el martes la construcción de la “Planta procesadora de papa” en Chuquisaca

El presidente Luis Arce iniciará el martes la construcción de la “Planta procesadora de papa” en Chuquisaca, departamento que este mes está de aniversario, informó este lunes el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural (MDPyEP).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/37378-presidente-iniciara-el-martes-la-construccion-de-la-planta-procesadora-de-papa-en-chuquisaca>

Bolivia en la zaga del capital humano

El capital humano no ha sido tomado en cuenta por la actual administración del Estado, y la implementación de industrias requerirá profesionales que estén a la altura de los desafíos de desarrollo económico. Para el economista y docente de la Universidad Católica Boliviana, Gonzalo Chávez, el recurso humano es vital para los países, el anuncio de nuevos emprendimientos requerirá personal calificado, al parecer no se avanza en esta materia, lo que afectará en el largo plazo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/21/bolivia-en-la-zaga-del-capital-humano/>

Mineros quieren vender su oro al BCB según la onza troy y rechazan bancarizar sus cuentas

El presidente de la Federación de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (Fecmabol), Roger Coata, informó que plantearon incorporar en el Reglamento a la Ley del Oro, el sistema de compra-venta según la cotización internacional de la Onza Troy (Oz t), la capacidad de compra del Banco Central de Bolivia (BCB) y excluir a las cooperativas de la obligación de bancarizar sus cuentas en las transacciones comerciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mineros-quieren-vender-oro-bcb-onza-troy-rechazan-bancarizar-cuentas/20230520160848907804.html>

POLÍTICA

La corrupción genera una deuda social además del daño económico

El reciente escándalo de corrupción que involucra al exministro de Medio Ambiente y Agua Juan Santos Cruz se suma a bullados casos que implican a autoridades nacionales y personal de confianza del Gobierno del Movimiento Al Socialismo (MAS). Si bien el daño económico al Estado es millonario, la deuda social es aún mayor, coincidieron analistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/corrupcion-genera-deuda-social-ademas-del-dano-economico>

Sentencia constitucional no obliga al Presidente a destituir a ministros censurados

Una sentencia constitucional blinda al Presidente del Estado de ser procesado o demandado por incumplimiento de deberes si es que no destituye a un ministro censurado en la Asamblea Legislativa Plu

rinacional (ALP), además de que las autoridades del Órgano Ejecutivo observados en el pleno del Legislativo pueden volver a ser designados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/sentencia-constitucional-no-obliga-al-presidente-destituir-ministros>

En medio de pugnas, invitan a Evo y a Arce al congreso para las elecciones de la Csutcb

Luego de mucha insistencia de sus propios afiliados, la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) aprobó la convocatoria a su XVIII congreso ordinario donde elegirá a su nueva directiva. El encuentro se realizará en agosto de este año y al evento fueron invitados el presidente del Estado, Luis Arce, y el presidente del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/medio-pugnas-invitan-evo-arce-al-congreso-elecciones-csutcb>

Congreso del MAS en Warnes termina con violencia por pugnas

El VII Congreso de la Seccional del Movimiento Al Socialismo (MAS) en Warnes, Santa Cruz fue suspendido ayer por hechos de violencia entre facciones que buscaban hacerse de la directiva. El congreso comenzó el sábado en el coliseo del Distrito 3, zona del Pahuichi Pentaguazú en Warnes, donde se pretendía elegir al representante de la dirección seccional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/congreso-del-mas-warnes-termina-violencia-pugnas>

Evo Morales sugiere “mejorar” la Constitución Política del Estado

El expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, propuso este lunes mejorar la Constitución Política del Estado (CPE), que en su última versión fue aprobada en 2009 tras un trabajo realizado por la Asamblea Constituyente impulsada durante su gobierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-sugiere-mejorar-la-constitucion-politica-del-estado_325975

Evo: “La corrupción está destrozando al Gobierno. Caso exministro Santos es poco frente a YPFB”

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, se refirió este domingo a los hechos de corrupción al interior del gobierno de Luis Arce Catacora y aseguró que el caso coimas que involucra al exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, es poco frente a la corrupción denunciada al interior de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente **Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-la-corrupcion-esta-destrozando-al-gobierno-caso-exministro-santos-es-poco-frente-a-ypfb-BI7749663>

Cada curul de la Asamblea Legislativa cuenta con un sistema para voto electrónico, pero está sin uso

Con el dedo levantado y la vista apuntando a los presentes: uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, siete... Así se cuentan los votos en el plenario de la Asamblea Legislativa Plurinacional que se jacta de ser la más moderna de la región.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/pais/cada-curul-de-la-asamblea-legislativa-cuenta-con-un-sistema-para-voto-electronico-pero-esta-sin-uso_325942

¿Hay riesgo de un revocatorio para los gobernadores?

Después de cumplir dos años de gestión en las gobernaciones y cuando se aproximan a la mitad de sus mandatos, políticos y organizaciones de la sociedad civil, en especial, en La Paz y Potosí, hablan de impulsar un referendo revocatorio para los gobernadores de esas regiones: Santos Quispe y Jhonny Mamani.

Fuente **Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/hay-riesgo-de-un-revocatorio-para-los-gobernadores-KF7755639>

25 de Mayo: Condori pide reunirse con el Presidente

El gobernador de Chuquisaca, Damián Condori, decidió enviar dos cartas al presidente Luis Arce en las últimas horas: en la primera, reclama por su exclusión como orador en la sesión de homenaje al 25 de Mayo mientras que en la segunda solicita una reunión al primer mandatario para hablar de las necesidades del departamento.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/local/20230522_25-de-mayo-condori-pide-reunirse-con-el-presidente.html

Piden al TSE no contratar a empresa de biométrico

La senadora de Comunidad Ciudadana (CC) Cecilia Requena pidió este domingo al Tribunal Supremo Electoral

(TSE) anular la contratación de la empresa HDA Inversiones e Ingeniería S.A. por un monto de 29.963.000 bolivianos porque no tiene ninguna experiencia para la "Actualización de la Plataforma Biométrica".

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230522_piden-al-tse-no-contratar-a-empresa-de-biometrico.html

Eligen a Santa Cruz para reunión previa de Cumbre judicial

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) tomó la decisión de organizar en Santa Cruz de la Sierra la Segunda Reunión Preparatoria de la XXI Cumbre Iberoamericana de Justicia en Lima, prevista para junio próximo y en la que se recibirá la visita de presidentes de tribunales o cortes supremas de justicia de 23 países de Iberoamérica.

Fuente Original:https://correodelsur.com/seguridad/20230522_eligen-a-santa-cruz-para-reunion-previa-de-cumbre-judicial.html

Vocal Tahuichi hace 4 observaciones a contratación de HDA para actualizar plataforma biométrica

El vocal Tahuichi Tahuichi Quispe realizó cuatro observaciones a la contratación que hizo el Tribunal Supremo Electoral (TSE) a la empresa HDA Inversiones e Ingeniería S.A, para la actualización de la plataforma biométrica, según la fundamentación de la autoridad electoral a su disidencia.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/vocal-tahuichi-hace-4-observaciones-a-contratacion-de-hda-para-actualizar-plataforma-biometrica>

OTROS

Al narcotráfico en Bolivia se suma el tráfico de armas y el aumento de secuestros y asesinatos

El negocio del narcotráfico se agrava y trae consecuencias nefastas para el país. Un operativo policial ejecutado en Europa y Latinoamérica evidencia el intercambio de cocaína por armas de grueso calibre en el que Bolivia está implicada. Expertos aseguran que eso genera que se multiplique la violencia con secuestros, ajustes de cuentas y asesinatos en el territorio nacional.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/al-narcotrafico-en-bolivia-se-suma-el-trafico-de-armas-y-el-aumento-de-secuestros-y-asesinatos_325934

EDITORIALES

El gobierno de Arce pierde apoyo cercado por la crisis de la droga y los dólares

En el territorio del Chapare, la policía encontró, en sólo tres días, 34 factorías de cocaína y el ex presidente Evo Morales, líder de los productores de coca, reaccionó acusando al gobierno de Luis Arce de estar dominado por la corrupción.

Fuente Original: <https://www.infobae.com/america/america-latina/2023/05/22/el-gobierno-de-arce-pierde-apoyo-cercado-por-la-crisis-de-la-droga-y-los-dolares/>

Estanflación

Hace unos días irrumpió en el paisaje mediático un término que puede parecer extraño al ciudadano común, pero es familiar para los economistas: estanflación. Es decir, la "combinación de inflación y estancamiento económico (que) surge cuando la economía de un país se encuentra estancada, es decir, no crece y, a la vez, se encarece el costo de vida, motivado por una elevada inflación", según explica la economipedia.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230522/editorial/estanflacion-1>

Industrialización, un cuento de cabecera

Dicen las malas lenguas que el cuento de cabecera preferido de los hermanos y compañeros del proceso de cambio, antes de dormir, es: La industrialización de los recursos naturales y la industrialización por sustitución de importaciones. Esta bella historieta de cuna se la repite hace 17 años, pero acurruca a los neorevolucionarios y los hace soñar con los ojos abiertos a la espera del príncipe de la producción.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230522/columna/industrializacion-cuento-cabecera>

BOA, nuestro presidente y ¡vivan las empresas del Estado!

Nuestra historia está plagada de fracasos económicos ocasionados por la férrea instalación de monopolios económicos. No hay mucho "pierde" en el asunto: monopolizas y quiebras. Aquello viene ocurriendo con BOA. Luis Arce es el problema. No es el desastre de BOA la mayor lacra del asunto. Ese es sólo efecto de un mal previo. Un perverso mal perfectamente retratado en la siguiente declaración realizada el 5 de mayo de 2023 por nuestro mandatario: "BOA, de esta manera, nos va mostrando que el Estado puede ser tan buen administrador como el sector privado, que es un mito neoliberal el tratar de pensar que solo el sector privado puede administrar bien una empresa".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/boa-nuestro-presidente-y-vivan-las-empresas-del-estado_325819

¿En manos de quiénes está el país?

Saber que un exministro fue capaz de cobrar casi 20 millones de bolivianos en coimas, que funcionarios de Migración se mancharon las manos traficando con seres humanos, que empleados de la Alcaldía de La Paz robaron asfalto de la ciudad, por sólo citar los casos que se conocieron en la última semana, nos lleva a preguntarnos en manos de quiénes está el país, cuáles son los criterios con los que se selecciona a los servidores públicos y cuál es el compromiso de estas personas con la ciudadanía.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/en-manos-de-quienes-esta-el-pais-MB7737178>

Es urgente crear nuevas fuentes de riqueza

Cada vez que el país atraviesa por dificultades ocasionadas por huelgas y suspensión de actividades, surge de parte de las autoridades nacionales la oferta de crear nuevas fuentes de trabajo. Sin embargo, contrariamente a estos propósitos, parece que la consigna es esperar que el sector público siga creciendo, o que los privados se encarguen de generar empleos, aunque es competencia de todos.

Fuente Original:

COYUNTURA

Bolivia reporta incremento de casos Covid y de IRAS, además de 13 casos nuevos de tosferina

Bolivia reporta un incremento de casos Covid-19 y de las Infecciones Respiratorias Agudas (IRAS), además, se registraron 13 casos nuevos de tosferina, en la semana epidemiológica 20, informó este lunes el ministro de Salud, Jeyson Auza, en la presentación del informe epidemiológico semanal desde la ciudad de Sucre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230522/bolivia-reporta-incremento-casos-covid-iras-ademas-13-casos-nuevos>

Suben las infecciones respiratorias y cuatro departamentos atraviesan situación de epidemia

El ministro de Salud, Jeyson Auza, reportó este lunes que en la última semana se incrementaron las Infecciones Respiratorias Agudas (IRAs) en Bolivia y que cuatro departamentos se encuentran en situación de epidemia.

Fuente Original:https://correodelsur.com/sociedad/20230522_suben-las-infecciones-respiratorias-y-cuatro-departamentos-atraviesan-situacion-de-epidemia.html

Bolivia registra un fallecido y 422 nuevos casos de Covid-19 en una semana

El Ministerio de Salud informó este lunes que, durante la semana epidemiológica número 20 de la gestión 2023, se registraron 422 nuevos contagios de Covid-19 en distintas regiones del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-registra-un-fallecido-y-422-nuevos-casos-de-covid-19-en-una-semana_325966



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook